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浦东开发开放要成为一项跨世纪国家战略。酷爱桥牌的邓小平

打了一个比方：“机会要抓住，决策要及时，要研究一下哪些

地方条件更好，可以更广大地开源。比如抓上海，就算一个大

措施。上海是我们的王牌，把上海搞起来是一条捷径！”

邓小平的意见，引起了党中央、国务院的高度重视。1990

年 3 月中旬，国务委员兼国家计委主任邹家华、国家计委副主

任计卜青，率领国务院有关部门负责人，前来上海现场办公，

主要是为浦东开发上马作统筹安排。

3 月底，时任国务院副总理的姚依林受江泽民总书记和李

鹏总理的委托，率领国务院特区办、国家计委、财政部、人民

银行、外经贸部、商业部、中国银行的负责人到达上海，亲往

浦东调研论证。 摄影 /姚建良




